

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Servatiusweg 19-23 · 53332 Bornheim

An den Vorsitzenden des Ausschusses für Sport, Kultur und Ehrenamt Herrn Michael Söllheim Rathausstraße 2 53332 Bornheim

nachrichtlich:

Bürgermeister Christoph Becker

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Stadtratsfraktion Bornheim

**Koch, Maria**Fraktionsvorsitzende

Dr. Kuhn, Arnd

Fraktionsvorsitzender

Fraktionsgeschäftsstelle

Servatiusweg 19-23, 53332 Bornheim

Tel.: +49 (22 22) 94 55 40 gruene@rat.stadt-bornheim.de www.gruene-bornheim.de

Bornheim, 15.03.2022

## Antrag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen zum Auswahlverfahren der PreisträgerInnen und zur Verleihung des Heimatpreises

Sehr geehrter Herr Söllheim,

wir bitten darum, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Sport, Kultur und Ehrenamt am 03. Mai 2022 zu nehmen.

## Beschlussentwurf zum Verfahren:

- 1. Die Verwaltung leitet die eingegangenen schriftlichen Heimatpreisbewerbungen an die kulturpolitischen SprecherInnen der Fraktionen weiter.
- 2. Die Fraktionen übermitteln über die kulturpolitischen SprecherInnen ihre jeweiligen 3 Vorschläge an die Verwaltung zurück.
- 3. Die Verwaltung ermittelt die 5 oder 6 meistgenannten Vorschläge aller Fraktionen und erstellt daraus die Beschlussvorlage für den Ausschuss.
- 4. Die Beschlussvorlage wird im Ausschuss nicht-öffentlich beraten und abgestimmt.
- 5. Die Preise werden in der nächsten Ratssitzung öffentlich verliehen.

## Begründung des Antrags:

Der Antrag beruht auf den Erfahrungen mit dem Auswahlverfahren und der Verleihung des Heimatpreises 2021 und ändert die Vorlage Nr. 788/2018-11, Ratssitzung vom 20.02.2019 ab.

Die Vorteile des im Beschlussentwurf beschriebenen Verfahrens sind wie folgt:

- Es wird kein zusätzlicher Arbeitskreistermin benötigt. Dies erspart Zeit- und Koordinationsaufwand sowie Sitzungsgelder.
- Die Ausschussmitglieder beraten die Vorschläge ohne Arbeitskreisempfehlungen und unter Ausschluss der Öffentlichkeit.
- Das Verfahren ist schlank, transparent und demokratisch.
- Die Verleihung im Rahmen einer Ratssitzung unterstreicht den feierlichen Anlass.

Im Übrigen könnte man dieses Verfahren auch für die kürzlich beschlossene Ehrenamtsmedaille adaptieren.

Mit freundlichen Grüßen

Joachim Vieritz, Martina Fuchs, Maria Koch, Karl-Heinz Nauroth und die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen